

ヒロカズマが各界の著名人をお迎えしてお届けする講演会シリーズの第4弾 開催決定！

開く

X①

見る・遊ぶ 学ぶ・知る

① 2020.08.07

鎌倉能舞台でジャンルを超えたアーティスト集いフェス オンライン無料配信も

長谷 長谷駅 カマコン



久しぶりに観客が入るのを楽しむ中森さん。当日は定員の150席を60に絞って開放



322

0

鎌倉能舞台（鎌倉市長谷）で8月22日、伝統芸能やウクレレユニットなど鎌倉ゆかりのアーティストによるライブ「まちnho舞台芸術祭」が開かれ、オンラインで無料配信される。

「まちnho舞台芸術祭」ホームページのトップ画像。キャッチフレーズは「nho butai、no life」

「先日、動画撮影のために約4ヶ月ぶりに装束を着けた。これほどのブランクは能楽師になって初めての経験」と話すのは、同施設代表で能楽師の中森貴太さん。コロナ禍で同施設をはじめ全国での公演は今のところ全て中止になっているという。

SNSで窮状を発信していた中森さんに「能舞台を使いたい」と連絡が入ったのは4月下旬のこと。中森さん自身もメンバーになっている、地域活動を支援する団体「カマコン」スタッフから、発表の場を失っている芸能関係者が、ジャンルを超えて能舞台に集まり公演できないかという提案だった。

同施設は1970（昭和46）年、神奈川県初の「能」専用劇場として、中森さんの父・昌三さんが創設。2009（平成21）年の改修後からは能楽博物館としての機能も備え、2017（平成29）年には現代語訳や解説などを投影する3台の大型モニターを導入した。



▲ アクセスランキング

- 鎌倉御成通りの路地裏「自然と共生」アートフェス
自由に鑑賞、誰でも出品
- 鎌倉から地域支援型農業
「ニュー農マル」提案 クラウドファンディングも
- 鎌倉の閉店した老舗書店
「松林堂」跡に同名の居酒屋 次男が思い継ぎ
- 鎌倉の魅力を体験「路地フェスタ」会場はカフェやギャラリー、個人宅も
- いつもと違う湘南の夏に
「うっくん鎮魂花火」打ち上げ 海の家関係者らがシークレットで

もっと見る >

▲ フォトフラッシュ

葉と葉脈をモチーフにしたフライヤーは
市内在住のイラストレーター 平井豊果さんの作品

奥にKIBIYAペーカリーがある細い路地

一方、これまでにクラシックやギターなどの演奏会、プロモーションビデオ撮影、セミナーや学会などの会場としても貸し出しており、「能以外にも使っていただけることがようやく浸透し始め、この4月・5月は週末がほぼ埋まっている状態だった」と振り返る。

スケジュール帳は白紙になっていたが、「今こそ多くの方に能舞台を知ってもらえるチャンス」と提案を快諾。全てのミーティングはオンラインで行い、出演者募集もSNSで発信した。「一度やってみたかった」「こんな場所でできるなんて」とバラエティー豊かなアーティストたちが次々に名乗りを上げた。

同時にクラウドファンディングを立ち上げ、開催のための支援を募った。リターンは、4,500円以上の支援者には同施設客席でライブ観覧できる「現地応援権」とオリジナル手拭いとのセットなどを用意。同施設の定員は150席だが、当日の入場者は60人に制限する。

当日は3部構成で10時～12時の第1部は、草月流華道の横井紅炎さんによる生花パフォーマンスと中森さんの謡曲とのコラボで幕を開ける。ジャズギタリストの小沼ようすけさんのライブ、マジシャンのMichelさんによるコンタクトジャグリング、ピアノの染川真弓さんとバイオリンの掛川みづきさんによる演奏に、北鎌倉の浄智寺住職・朝比奈恵温さんが歌でコラボする。

12時30分～14時30分の第2部のトップは、声楽の村田望さん、バイオリンの梅津美葉さん、ピオラの小形真奈美さん、チェロのクリストファー・聰・ギブソンさんによる演奏。続いて荻江寿慎さんによる三味線演奏と中森健之介さんによる舞。荻江節では「八島」、能（観世流）では「屋島」と表記が異なる同一の演目を初のコラボで披露する。

15時～17時の第3部は、日本語サンババンド「Banda Boato！」、紙芝居師なっちゃん、尺八の工藤煉山さんらが登場。ウクレレユニットの「小川コータ&とまそん」の演奏で幕を閉じる。

クラウドファンディングのリターンは「現地応援権」のほかにも、出演者が提供するCDやDVD、壁掛けや絵色紙、帯揚げや帯締めなどが並び、荻江節の体験レッスン、中森さんによるオンライン講習会などユニークなものも。

今回のプロジェクトでオンライン会議を重ねたことで、ソフトの使い方にも慣れたという中森さん。オンラインによる稽古を呼び掛けたところ、地方や海外からの申し込みがあった。「思わぬ展開に、新たなメリットを実感した。今後は入場制限を行いながら、動画配信との組み合わせでの公演という新たなスタイルでの運営を考えるきっかけにもなった」と笑顔を見せる。

「鎌倉ゆかりのアーティストがこれだけ集まるのは珍しい。それぞれが工夫を凝らした舞台になるはずなので、個人的にもとても楽しみ。感染防止対策を万全にしてお迎えしたい」と話し、「皆さんの協力で実現するフェス。出演者たちへの応援だと考え、クラウドファンディングでもご支援いただければ」と呼び掛ける。

開催時間は10時～17時。当日は鎌倉能舞台公式ユーチューブチャンネルで無料でライブ配信する。クラウドファンディングは、8月17日0時まで。

[地図を見る](#)



5.28メートル×4.62メートルの本舞台に立つ中森さん。当日はさまざまなジャンルのアーティストがパフォーマンスを繰り広げる

関連画像



[見る・遊ぶ](#)
鎌倉能舞台が現代語訳の字幕システム導入初心者も聴覚障がい者も楽しんで



東京ガーデンテラス紀尾井町で「KIOI SAKURART WEEK 2019」サクラを使ったメニューも
赤坂経済新聞



[見る・遊ぶ](#)
チェコ・フィルソリストン鎌倉公演 地元ピアニストと「七里ガ浜の哀歌」も

江の島側で上がった花火の
クライマックス。左の青は
江の島シーキャンドル

8月26日の「ツキイチマルシェ」での販売の様子

「援農」でゴーヤを収穫する親子

[もっと見る >](#)

世界のニュース

池田、男子1万競歩で大会新

自民総裁選、14日に投開票

山川が通算150本塁打
プロ野球

ソフトバンクが5連勝 プロ野球

F東京は引き分け Jリーグ

[もっと見る >](#)

みんなのピックアップ

「下北沢カレーフェスティバル」支援募る コロナ対策資金350万円の補填で
下北沢経済新聞

横浜赤レンガ倉庫で「ねずみくんのチョッキ展」誕生45周年記念
ヨコハマ経済新聞

伊豆箱根鉄道で全51車両に抗ウイルス・抗菌加工 より安全な利用を目指して
小田原箱根経済新聞

茨城を落語で楽しむユニット「いばらく」「茨城を落語で盛り上げたい」
水戸経済新聞

自由が丘で陶芸家・角井理愛さんの作品展 季節の生の植物を使った陶磁器
自由が丘経済新聞

学ぶ・知る

鎌倉から地域支援型農業「ニュー農マル」提案 クラウドファンディングも

LIFE DESIGN VILLAGE（藤沢市鶴沼）が、鎌倉を拠点とした農業プロジェクト「ニュー農マル」を立ち上げ、8月8日から運営資金を募るためにクラウドファンディングを始めた。

学ぶ・知る

「自衛もトレーニング」 鎌倉の秘密基地で宇宙時代幕開け準備進める民間宇宙飛行士

学ぶ・知る

鎌倉能舞台でジャンルを超えたアーティスト集いフェスオンライン無料配信も

学ぶ・知る

鎌倉の閉店した老舗書店「松林堂」跡に同名の居酒屋 次男が思い継ぎ

[もっと見る >](#)

買う

買う

鎌倉の閉店した老舗書店「松林堂」跡に同名の居酒屋 次男が思い継ぎ

鎌倉で明治時代に創業し今年3月末に閉店した「松林堂書店」（鎌倉市小町1）跡地に7月30日、居酒屋「松林堂」がオープンする。

買う

色鮮やかな「花づくし」で元気に 今年も鎌倉納涼うちわ発売

買う

アボなし押し掛け動画無料制作 鎌倉の店を30秒紹介で応援

買う

鎌倉「佐助力フェ」の弁当に 一筆箋と封筒 会えない人に手紙を

買う

街のリビングのような空間に 鎌倉に「MUJIcom」「Cafe&Meal MUJI」

[もっと見る >](#)

食べる

食べる

鎌倉の閉店した老舗書店「松林堂」跡に同名の居酒屋 次男が思い継ぎ

鎌倉で明治時代に創業し今年3月末に閉店した「松林堂書店」（鎌倉市小町1）跡地に7月30日、居酒屋「松林堂」がオープンする。



見る・遊ぶ

ウクレレユニット「コタとま」満月ライブ
70回 音楽の地産地消で鎌倉盛り上げる

> 鎌倉能舞台

ツイート

いいね！ 322

シェア

LINEで送る

0

[◀ 前の記事](#)

[次の記事 ▶](#)

リターンはミスコン写真集 青学の動物

愛護団体、CFで寄付募る

シブヤ経済新聞

山口・阿知須で「ジビエフェスタ」 試食とレザークラフト体験、ジビエの普及目指す

山口宇部経済新聞

暮らす・働く

暮らす・働く

鎌倉御成通りの路地裏「自然と共生」アートフェス 自由に鑑賞、誰でも出品

鎌倉の御成通りで9月17日から、自然とアートをテーマにした参加型イベント「路地裏アートフェスティバル」が開かれる。

暮らす・働く

いつもと違う湘南の夏に「うつぶん鎮魂花火」打ち上げ 海の家関係者らがシークレットで

暮らす・働く

鎌倉から地域支援型農業「ニュー農マル」提案 クラウドファンディングも

暮らす・働く

鎌倉のコワーキングが2号店 コロナ禍で形態変更も 「地元で働く人増やしたい」

[もっと見る >](#)

見る・遊ぶ

見る・遊ぶ

鎌倉御成通りの路地裏「自然と共生」アートフェス 自由に鑑賞、誰でも出品

鎌倉の御成通りで9月17日から、自然とアートをテーマにした参加型イベント「路地裏アートフェスティバル」が開かれる。

見る・遊ぶ

いつもと違う湘南の夏に「うつぶん鎮魂花火」打ち上げ 海の家関係者らがシークレットで

見る・遊ぶ

鎌倉から地域支援型農業「ニュー農マル」提案 クラウドファンディングも

見る・遊ぶ

「自衛もトレーニング」 鎌倉の秘密基地で宇宙時代幕開け準備進める民間宇宙飛行士

[もっと見る >](#)

学ぶ・知る

食べる

「値段はあなた次第」カレー
2種 「銀座古川」鎌倉移転1
周年で一日限り

食べる

アボなし押し掛け動画無料製
作 鎌倉の店を30秒紹介で応
援

食べる

鎌倉「佐助力フェ」の弁当に
一筆箋と封筒 会えない人に
手紙を

食べる

新型コロナきっかけに同窓生
集結 鎌倉の飲食店「えびす
亭」手作り改裝

もっと見る >

食べる

見る・遊ぶ

買う

暮らす・働く

学ぶ・知る

鎌倉経済新聞



> 鎌倉経済新聞について
> 広告のご案内

> プレスリリース・情報提供はこちらから
> お問い合わせ

Copyright 2020 かまくら駅前蔵書室 All rights reserved.

鎌倉経済新聞に掲載の記事・写真・図表などの無断転載を禁止します。著作権は鎌倉経済新聞またはその情報提供者に属します。

 みんなの経済新聞
MINKEI LOCAL NEWS NETWORK

> みんなの経済新聞ネットワーク

> お問い合わせ

App Store
からダウンロード

Google Play
で手に入れよう

